

LMS S1-09 Le royaume du diable

Bonjour les amis, nous voilà à nouveau ensemble pour le 9e épisode dans la série Le Monde Spirituel et on a commencé cette étude en parlant du royaume de Dieu, la création angélique, et maintenant nous allons étudier le royaume du diable.

Bon et bien si vous êtes toujours là, c'est que si on parle du royaume du diable, ça ne vous effraie pas plus que ça. Parce que je pense que j'en ai peut-être perdu quelques-uns déjà, rien que d'entendre qu'on va parler du diable, ils sont partis.

Ce qui est un peu dommage puisque nous avons besoin de connaître notre adversaire. Il est nécessaire que nous sachions d'où il vient, qui il est, et surtout comment il met en place ses plans contre nous. Ça c'est très intéressant.

Alors on va ouvrir cette étude avec un verset, comme d'habitude, et on va chercher ce passage dans 2 Corinthiens chapitre 2 et au verset 11. Et Paul nous dit : afin de ne pas laisser à Satan l'avantage sur nous, car nous n'ignorons pas ses desseins.

Ah, ça c'est intéressant, parce qu'il nous dit que là, il va faire quelque chose afin de ne pas laisser à Satan l'avantage. Car nous connaissons ses plans, nous connaissons ses dessins, mais est-ce que vous connaissez les dessins de Satan dans son détail ? Que ça soit contre vous, que ça soit contre votre famille, que ça soit contre votre entourage, que ça soit contre votre église, vos frères et sœurs, et même dans votre travail.

Alors bien évidemment, je sais ce que vous allez me dire. Vous allez me dire, ben non, et vous avez raison. C'est vrai que dans le détail, c'est compliqué de connaître les plans de l'ennemi. Mais néanmoins, comme on le dit souvent, il fait une œuvre qui le dessert. Pourquoi ? Parce que ses plans sont souvent les mêmes. Il agit souvent de façon répétitive envers les uns et les autres.

Alors, pour comprendre un petit peu plus sa nature, on va voir encore deux versets. Et on va commencer avec le verset dans l'évangile de Jean, chapitre 8 et au verset 44. Il est écrit : Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur et le père du mensonge. Quand il profère le mensonge, il parle de son propre fond, car il est menteur et le père du mensonge.

Et ensuite, on va prendre un deuxième verset, qui est toujours dans l'évangile de Jean, au chapitre 10 et au verset 10 : 10 Le voleur ne vient que pour dérober, égorguer et détruire. Donc là, avec ces deux versets, on voit sa nature profonde. Et il vient pour dérober, égorguer et détruire.

Voilà ses plans. Nous les connaissons. Bien.

Maintenant, pour rentrer en profondeur dans cette étude, on va déjà aller voir son origine. Et là, il faut être très attentif. On va prendre un passage du livre d'Ézéchiel, au chapitre 28.

Et là, comme je vous le dis, il faut être très attentif parce qu'il y a des subtilités dans ce qui est écrit. Alors, on y va à partir du verset 2 : 2 Fils de l'homme, dis au prince de Tyr : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Ton cœur s'est élevé, et tu as dit : Je suis Dieu, Je suis assis sur le siège de Dieu, au sein des mers ! Toi, tu es homme et non Dieu, Et tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu. Donc, comme je vous l'ai dit, si on ne fait pas attention, là on pourrait se dire, tiens, c'est quelqu'un qui a voulu prendre la place de Dieu, donc c'est lui.

Sauf que, il parle au prince de Tyr. Et après, il dit, tu es un homme et non Dieu. Donc, on voit que là, il ne s'adresse pas à une puissance ou un être angélique, mais il s'adresse véritablement à un homme. Il dit, toi, tu es homme.

Tyr était la région certainement la plus importante au niveau commercial de l'époque. Donc, c'était une région qui était très riche. Et le prince de Tyr était donc très riche. Et on peut comprendre que dans son orgueil, il s'est élevé pensant que ses décisions venaient directement de Dieu et il pouvait se prendre pour un Dieu. Chose qu'il n'était pas, puisqu'il était un homme.

On va continuer cette lecture. On est toujours dans le livre d'Ézéchiel au chapitre 28, mais on va aller aux versets 12 et 13. Et voici ce qui est écrit : Fils de l'homme, prononce une plainte sur le roi de Tyr. Tu lui diras, ainsi parle le Seigneur l'Éternel. Tu mettais le sceau à la perfection. Tu étais plein de sagesse, parfait en beauté. Tu étais en Éden, le jardin de Dieu. Tu étais couvert de toutes espèces de pierres précieuses, de sardoines, de topaz, de diamants, de chrysolites, d'onyx, de jaspes, de saphirs, d'escarboucles, d'émeraudes et d'or. Tes tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour où tu fus créé. Un petit peu plus loin, au chapitre 14 et 15 : Tu étais un chérubin protecteur aux ailes déployées. Je t'avais placé et tu étais sur la sainte montagne de Dieu. Tu marchais au milieu des pierres étincelantes. Tu as été intègre dans toutes tes voies, depuis le jour où tu fus créé, jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi.

Et c'est là aussi où il faut faire très attention dans le texte. Vous vous rappelez, la première fois, il parlait au prince de Tyr et il disait « tu es un homme ». Sauf que là, la plainte, elle s'adresse au roi de Tyr. Ce qui veut dire qu'il y a quelqu'un au-dessus de ce prince de Tyr, qui était un homme, il y a un roi.

Il est appelé le roi de Tyr. Et on le voit dans la description que c'était quelqu'un qui était parfait, plein de sagesse, parfait en beauté. Il dit même qu'il était déjà en Éden, le jardin de Dieu. Oh, là ça nous donne déjà une première information. On va dire là, c'est bizarre qu'un homme pouvait être dans le jardin de Dieu et être aussi dans la région de Tyr, des siècles et des siècles et des millénaires plus tard. Donc là déjà, on a une petite idée qu'il ne s'adresse peut-être pas à un homme.

Et dans la suite du verset, il est dit « tu étais un chérubin protecteur aux ailes déployées ». Bingo ! Il ne s'adresse pas à un homme. Le roi de Tyr, c'était le diable. C'était celui qui régnait dans son monde spirituel sur la région terrestre de Tyr.

Et là, on voit déjà une première notion des zones territoriales. Là, on voit qu'il y avait un prince de Tyr qui gérait la région terrestre et au-dessus, il y avait le diable qui gérait la partie spirituelle.

Donc, ce que l'on peut dire en résumé de ces versets, c'est que le diable, le chérubin aux ailes déployées, il était déjà dès le début de la création dans le jardin d'Éden avec le Seigneur.

Donc, on vient de voir que le diable était au départ avec le Seigneur. Maintenant, on va voir ces différents noms parce qu'il en a plusieurs. On le trouve sous différentes appellations dans la Bible.

Alors, il est appelé le malin. Il est appelé Mammon, qui est le dieu de l'argent. Léviathan, qui est le dieu des mers. C'est le monstre marin. Il est appelé astre brillant dans Ésaïe 14 et on reviendra sur ce nom. Il est appelé aussi le prince de ce monde. Belzébul, qui veut dire le dieu des mouches. Il est appelé le dieu de ce siècle. Le chef de l'autorité de l'air. Le diable, qui veut dire calomniateur. Satan, qui veut dire adversaire. Le tentateur. L'ennemi. Le méchant. Le destructeur. Abaddon ou Apollyon. Le dragon ou le grand dragon. Le serpent ancien ou le serpent. Et l'accusateur des frères.

Voilà bien des différents noms qui sont attachés à notre ennemi. Alors, c'est vrai que le plus souvent, on l'appelle le malin, le diable, Satan. Mais on voit qu'il a plusieurs noms.

Mais lui qui était ce chérubin aux ailes déployées. Je vous rappelle, quand on a vu la structure angélique, les chérubins étaient les protecteurs de la gloire de Dieu. Et aussi des projets de Dieu. C'était ceux qui étaient mis pour garder l'Éden, lorsque Adam et Ève ont été exclus de l'Éden. Ils ont été mis pour protéger l'accès, afin que rien d'impur n'entre dans l'Éden.

Et lui était un de ceux-là. Il était certainement leur chef. Il était devant le trône.

Alors, peut-être que vous vous êtes dit, c'est bizarre, il n'a pas parlé de Lucifer. Ah, Lucifer. Alors, Lucifer, ça vient de Ésaïe 14, verset 12 : « Te voilà tombé du ciel astre brillant, fils de l'aurore. » Et dans le texte, en hébreu, « astre brillant », c'est « hélel », qui est traduit par « astre brillant ». Mais quand la Bible a été traduite, la première version, en latin, ce qu'on appelle la Vulgate, eh bien là, la traduction parle de Lucifer. Le mot « hélel » devient « lucifer » en latin, qui veut dire « porteur de lumière, Le brillant, l'étoile du matin, Vénus, Lucifer.

Donc, Lucifer n'est pas un nom biblique. C'est la traduction Vulgate, c'est-à-dire la traduction en latin. C'est un mot latin.

Donc, c'est pour ça que je ne l'ai pas listé dans la liste de noms que l'on trouve dans la parole. Puisque c'est une extension, en fait, dans la traduction. Et même si ce nom est couramment utilisé, ce mot de Lucifer, tout le monde comprend qui est Lucifer ou de qui on parle lorsqu'on nomme ce nom Lucifer, eh bien, ce nom ne se trouve pas véritablement dans la parole.

Voilà, les amis, c'est la fin de cet épisode. Nous reviendrons la prochaine fois et nous continuerons à étudier le royaume du diable parce qu'il est important de bien discerner qui il est, quelle est son œuvre et où il règne et comment il peut nous manipuler et nous avoir dans ses pièges et dans ses filets. C'est important de bien discerner tout ça.

Donc, les amis, je vous dis à très bientôt. Je vous embrasse tendrement dans l'amour de notre Seigneur Jésus-Christ et avec tout mon amour, je vous dis à très bientôt.